

Presidencia de la República
Secretaría de Comunicación Social
Departamento de Monitoreo y Análisis Informativo

MONITOREO INFORMATIVO

Sábado 04 de Mayo de 2002

Primera Entrega

PRINCIPALES TITULARES DE LOS PERIODICOS

LA PRENSA

+Juez retiene fallo.

+Ala media noche de ayer la juez Juana Méndez no había dado a conocer la sentencia en el “caso Jerez”.

+Juez reitera más presos por fraude a Canal 6.

+Bolaños dice: ¡Esto es guerra!

EL NUEVO DIARIO

+Sentencia lista.

+Prisión a todos.

+Quintanilla huía por la frontera norte.

+Otro juicio contra Jerez.

Jerez aspiraba a ser “Pachá” tercermundista.

LA NOTICIA

+Bolaños en guerra.

+Revancha contra dos hijos de Wilfredo Navarro y esposa de Ríos.

+Violenta reacción escandaliza a la Nación.

+“Don Enrique me decepcionó”

+Confiesa hija de Navarro.

+Alemán arrepentido.

+Por haber respaldado a Bolaños.

+Auto de prisión en caso Canal 6.

+Capturan a ex ministros y funcionarios.

+Nace nueva dictadura.

TITULARES DE PAGINAS INTERIORES

LA PRENSA

+Piden captura y ex tradición para Duque Estrada.

+Obispo Vivas en lista de notas de créditos.

+Caos en Hospital de Juigalpa.

EL NUEVO DIARIO

Bolaños desaire fue al país y deshonor para diputados.

+”Ganaré la guerra”

+Fiallos comenta “interpretación”.

+Quieren impunidad y fomentan corrupción. (Pág.5)

LA NOTICIA

+Navarro denuncia revanchismo.

+Diputados se preparan ante amenaza tica.

+Liberales dolidos con Bolaños.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Tema: NO HUBO

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Lic. José María Buitrago (Dir. Post Grado de UNICIT) y Azucena Ferrey (Ex diputada USC)

Tema: Oferta de Post Grado en UNICIT y Proceso de Byron Jerez

+Azucena Ferrey apoyó la actitud del Pdte. EB, de llegar hasta el fin en la lucha contra la corrupción.

+Ferrey abogó por la no reelección en la Presidencia, así como también afirmó que la Contraloría debe ser revisada a fondo.

Canal 8

Programa: **Porque Nicaragua nos importa**

Presentador: Carlos Briceño

Invitado: Dr. León Núñez (Jurista)

Tema: Sobre el caso de Byron Jerez y Auto de Prisión de los implicados

+Núñez afirmó que es inevitable que la jueza Juana Méndez, dicte sentencia contra Byron Jerez en un Auto de Segura y Formal Prisión. "Están comprobadas las irregularidades constitucionales"

+El invitado dijo que "es un error pensar que atacando al Ing. Bolaños o haciendo esos desaires, van a doblegarlo", dijo Núñez.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Dr. Noel Rivera Gadea (Pte. de la Barra de Abogados de Nicaragua) y Dr. Alberto Saborío (Ex candidato Presidencial del PC/ repriss)

Tema: ¿Qué es un Estado de Derecho?, ¿Qué es la Institucionalidad?

CDNN 23

Programa: **Otro Día**

Presentador: Marcio Vargas

Invitado: María Nela Lacayo (Miss Nicaragua)

Tema: Participación de Nicaragua en Miss Universo

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO (ANOCHE)

Radio 560

Programa: **En Alerta**

Presentador: Eduardo González

Tema: Juicio contra Byron Jerez

+González se preguntó si el juicio tenía un propósito definido de lucha y persecución contra la corrupción, o tenía otros elementos que podrían desvirtuar el proceso de lucha contra la corrupción?

Radio 560

Programa: **Fuego Cruzado**

Presentador: Enrique Quiñónez y Prof. José Payán

Tema: Invitación a cena en casa del Presidente

+Comentó que la invitación a la cena a la casa del Pdte. carecía de seriedad, lo que llevó a los diputados a no asistir para no ser humillados y que posteriormente se dijera que estaban *seditas* y que se estaban vendiendo.

+Dijo que pese a que Don EB sabía que los diputados no llegarían a la cena, invitó a los medios de comunicación, para luego hacerse el mártir.
+Indicó que cuando Don EB hablaba de falta de inteligencia en los diputados, estaba ofendiendo a un montón de gente y al campesinado.
+El Prof. Payán aseguró que hay planes bien concebidos, en el equipo del Ing. Bolaños, de arrancarle la cabeza a AA, de encarcelarlo, sacarlo del partido y del país.

Radio YA

Programa: **El Súper Reportero**

Presentador: Sergio Miranda

Tema: Varios tópicos

+Miranda manifestó que el magistrado Silvio A. Calderón dice que él será el futuro Pdte. del CSE. Aseguró que existe grabación de los comentarios del Silvio, en los que dice que votará para ratificar a Roberto Rivas, pero que los magistrados sandinistas y liberales armaron un alboroto y en medio de esto, él (Silvio) dirá que puede ser Pdte. del CSE.
+Por otra parte agregó que se fueron a la calle 376 trabajadores del CSE.
+Amenazó con señalar la complicidad del gobierno norteamericano, que a través de la CIA y MOLART autoriza y protege cualquier cargamento de armas, por el desvío de las armas vendidas, supuestamente, a Panamá.
+Indicó que hay 15 buses que dicen DONACIÓN DE JAPÓN en AJANSA, y se preguntó qué hacían esos buses en esa empresa, que es propiedad de doña Amalia Alemán.
+Aseguró que tenía placas y marcas de dos vehículos que escondió el Dr. Robleto en la Carretera Sur.

Radio Corporación

Programa: **Enfoque 540**

Presentador: Alcides Arias

Tema: Próximo fallo a Jerez

+Arias comentó que el fallo de hoy (viernes) va a poner más tenso a los liberales. Agregó que para rescatar al partido liberal se necesita un líder que salga de las bases, personas que fueron marginadas porque el partido estaba jefado por elementos autoritarios. "Antonio Alvarado podría ser un elemento aglutinador", dijo.
+Dieron a conocer la carta de Jaime Morales Carazo, al Pdte. EB, apoyándolo por la inasistencia de los diputados invitados a la cena en casa del Mandatario.
+El diputado liberal, Maximino Rodríguez, expresó que no se le ha declarado la guerra a EB, pero que él (EB) sí, al despedir a varios correligionarios. También expresó que Don EB, sin el Partido Liberal, no va a servir para nada y le invitó a que sea prudente. "Si no tiene nada que decir a los medios, que se quede callado", dijo.

R. La Primerísima

Programa: **Sin Fronteras**

Presentador: William Grisby Vado

Tema: Próxima sentencia de Jerez

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Una veintena de balseros cubanos, que permanecían detenidos en la Base Naval de los EU, en Guantánamo, se encuentran en Nicaragua, en calidad de refugiados. **(Univisión, Canal 2)**

En espera de la Sentencia contra Jerez

Hasta las 12:45 (después de la media noche), la jueza Juana Méndez no se había presentado a los Juzgados para leer la sentencia, lo que inquietó a todos los que se encontraban en el recinto y creó un ambiente de incertidumbre.

+Rafael Chamorro (jurista invitado al estudio de Canal 2) opinó que lo ideal es que haya sentencia hoy (viernes). Comentó que es posible que la sentencia ya esté fechada con el día hoy (03 de Mayo), pero puede darse a conocer hasta el día de mañana (sábado), aunque debería dar la sentencia antes de las 12:00. Agregó que es extraña la desaparición de la jueza, pero que se entiende, debido a la presión que hay este caso.

+Desde los juzgados, el Procurador Especial, Alberto Novoa, manifestó sentirse burlado al igual que todos los que se encontraban en el recinto, por que todos están a la expectativa de esta sentencia. Agregó que si ella (la jueza) no ha dictado sentencia hasta esta hora, los procesados están detenidos ilegalmente y si salen libres la única responsable será la jueza Méndez.

+Félix Cisneros informó a las 12:30 que se habían comunicado con familiares de la jueza Juana Méndez y que les confirmaron que ella está bien y que aún está trabajando en el caso.

+El abogado de Byron Jerez dijo que el lunes 06 de Mayo introducirá un escrito para pedir la nulidad de la sentencia y todo lo actuado después de las 12:00 del día viernes, pues su defendido pasa a detención ilegal.

Nueva Causa contra Jerez

+Hoy (viernes) se recibió en el Juzgado Tercero del Distrito del Crimen, que preside la Dra. Flavia Solís, una nueva causa en contra de Byron Jerez.

+La Dra. Solís abrió un Autocabeza de Proceso en contra de B. Jerez, Jorge Solís, Pedro López Calero, Jesús Martínez Alemán y Silvio Argüello. El caso se inició por denuncias interpuestas por la Dra. Diana Avendaño, asignada por la Procuraduría, para comparecer en Juicio Penal por supuesto delito de fraude en perjuicio del Estado y Asociación para Delinquir. Esto por cheques emitidos de 1998 a 2000, a favor de empresas, sociedades y personas naturales, vinculadas a B. Jerez. Se presume que estos cheques fueron soportados con Notas de Crédito elaboradas por la DGI, en concepto de pago de futuros impuestos en actos que perjudicaron a ENITEL. El monto del perjuicio se estima en 20 millones de córdobas. **(Todos los canales nacionales)**

Sentencia del Caso de Canal 6

+La jueza Segunda del Distrito del Crimen de Managua, Ileana Pérez, dictó sentencia de Auto Segura y Formal Prisión en contra de Mario Medrano, Salvador Quintanilla, Ausberto Narváez, Esteban Duquestrada, David Robleto y Armando Bermúdez, por el delito de fraude y asociación ilícita para delinquir.

+La esposa del Sr. Medrano expresó que se ha cometido una ilegalidad, ya que no existe un informe de la contraloría en el caso de Canal 6.

+El abogado defensor del Sr. Medrano, el ex juez, Dr. Germán Vázquez dijo que su defendido confía en que el Tribunal de Apelaciones revocará la sentencia en su contra.

+El Procurador Especial, Alberto Novoa, opinó que esta sentencia del caso de Canal 6, satisface a la Procuraduría y restablece la credibilidad en el Sistema Judicial. Agregó que este es un mensaje claro a los servidores públicos, de que en esta *Nueva Era* no se verá al Estado como botín.

+La jueza Ileana Pérez dijo que ya giró todas las diligencias a la AN para pedir la desaforación de los tres diputados implicados en el caso de Canal 6, y es la AN la que decide si se inicia o no un procedimiento contra personas inmunes. **(Todos los canales nacionales)**

+Marlon Montano, Jefe de Relac. Públic. de la PN, expresó que una vez que se da la orden de captura, esta institución tiene 24 horas para ubicar a los procesados (del caso de Canal 6). De no ser así, serán declarados prófugos de la Ley y circulados a nivel nacional. **(100% Noticias, ExtraPlus)**

+Ausberto Narváez se entregó a la DIC y manifestó que no está de acuerdo con su sentencia. También dijo que alguien le informó, que hasta ayer (jueves) en la noche hubo un cambio en su sentencia, la cual fue negociada con el juicio de Byron Jerez. **(TV Noticias, Canal 2/ Noticias 12, Canal 12)**

+Los abogados defensores de Mario Medrano, David Robleto y Ausberto Narváez aseguraron que apelarán la sentencia de prisión en culpa de los indiciados. Algunos abogados alegan que no existe el cuerpo del delito. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Se especula que David Robleto pudo haber salido del país hace unas 48 horas. **(Canal 2)**

+El Pdte. EB dijo que los diputados liberales le habían declarado la guerra al no asistir a su invitación y aseguró que continuará machucado callos hasta que salga toda la pus. También admitió que él ordenó el despido de la hija de Wilfredo Navarro, porque según él, no hay correspondencia y las campanas dicen *dan darán*. **(TV. Noticias, Canal 2/ Telediario 10, Canal 10/ 100% Not., ExtraPlus)**

+Wilfredo Navarro negó que le hayan declarado la guerra al Pdte. y según él, más bien el gobierno le está declarando la guerra a los diputados, al despedir a sus familiares que trabajan en el gobierno. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El analista político León Núñez criticó el desaire de los diputados liberales al Pdte. EB. Opinó que los arnoldistas están haciendo esto para que Don EB desista de su lucha contra la corrupción y aseguró que en esta guerra entre el Ejecutivo y el Legislativo, el Mandatario tiene todas las de ganar. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Jaime Morales Carazo le envió una carta al Pdte. EB, en la que le expresa que no está solo, que lo apoya la mayoría de la población, también repudió el acto "falto de inteligencia y respeto" de parte de los diputados al no asistir a la cena, además la manifestó que tenía su apoyo y el de todos los diputados honestos que no son "borregos", para obedecer órdenes. **(TV. Noticias, Canal 2/ Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Wilfredo Navarro aseguró que el hecho de recibir de la bancada A y B, la invitación a la cena en la casa del Pdte. EB, es una ofensa para los diputados liberales. Agregó que la inasistencia de los diputados no fue un desaire, porque se notificó, desde la mañana, que los diputados no asistirían a la cena. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+Lorna Jerez dijo que si Don EB quiere luchar contra la corrupción, debe empezar por todos los jueces que se encuentran en los Juzgados y que son corruptos. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Mayra Páiz pide auto de segura y formal prisión en contra de las personas acusadas por fraude y asociación para delinquir y pidió a la jueza Méndez que tenga por demostrado el cuerpo del delito. **(Multinoticias, Canal 4/ Extravisión, ExtraPlus)**

+Los peritos nombrados por la jueza Juana Méndez ya entregaron el informe realizado en la DGI, sobre los camionetazos. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+Virgilio Flores, abogado de Byron Jerez, dice que a su defendido le dictarán Auto de Segura y Formal Prisión. Aseguró que se le siguen violando los derechos constitucionales a su defendido, pues lo peritos no le mostraron el informe de la auditoría que realizaron en la DGI. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+Diputados liberales respaldan la Ley de Interpretación Auténtica de la Ley de la Procuraduría, porque está ha invadido competencias de otras instituciones, pero aseguran que no desean empañar la lucha contra la corrupción. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El tesorero de la campaña del PLC, Miguel Ángel García, presentó informe y cajones de facturas, de los fondos utilizados en la campaña del Presidente. **(Telediario 10, Canal 10/ Bolsa Visión, CDNN)**

+Declaraciones de guerra y venganza, del Ejecutivo con el PLC, fue lo que hizo el Pdte. EB, después del desaire que le hicieran los diputados liberales al no asistir a la cena ofrecida por el Mandatario. **(Noticias 12, Canal 12)**

+René Herrera aseguró que las diferencias de la bancada liberal con el Ejecutivo, pueden resultar en un linchamiento político en contra de los líderes del PLC. Aseguró que es un mal consejo que el Pdte. despida a todos los familiares de los diputados. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Los diputados, Jaime García y Eduardo Garay, podrían formar parte de la Bancada A y B, por su posición independiente, dijo el diputado Miguel López B. **(100% Noticias, ExtraPlus)**

+El IDR podría solicitar a la CGR una auditoría para determinar el paradero de 20 camiones donados por Japón y cierta cantidad de vaquillas que no aparecieron. **(100% Noticias, ExtraPlus)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El Vice Pdte. JRC anunció la construcción de 200 viviendas en San Rafael del Norte, Jinotega, que beneficiará a igual número de familias de las zonas rurales de este municipio. **(R. 560, Noticiero 560)**

+El titular del MAGFOR, José A. Navarro, dio a conocer que el gobierno del Ing. Bolaños, contando con los expertos del INTA, promoverá asistencia técnica y financiera a los campesinos nicaragüenses, mediante una partida presupuestaria de 160 millones de córdobas. **(R. 560, Noticiero 560)**

+Miriam Argüello dijo que el desaire que hizo la bancada arnoldista al Pdte. EB, es para declarar la guerra, pero esa guerra no afecta a él como Pdte., sino a los nicaragüenses. **(R. Sandino, R. Informaciones, El Decano)**

+La Presidenta panameña, Mireya Moscoso, se reunirá con el Pdte. EB en Costa Rica, para tratar el escándalo de un cargamento de armas destinados, supuestamente, a la policía panameña, pero desviado a grupos irregulares de Colombia. **(R. La primerísima, Sin Frontera, El Not.)**